



# 東風

○月○日

『明るく伸びる子』

○考える子 ○助け合う子 ○やりぬく子  
○じょうぶな子

【経営の重点】

「なりたい」を支える学校

令和6年9月30日発行 第7号

## チャレンジするチャンス！

朝晩はすっかり涼しくなり、秋の訪れを感じるようになりました。9月は3連休が2回あり、ゆっくりと秋が感じられたことでしょう。私はこの3連休に、趣味のスポーツ観戦をしました。次男が所属していたチームの応援です。会場は札幌でした。子どもたちが勝利を目指して、ひたむきにボールを追い、相手と切磋琢磨する姿は清々しく、自分も頑張らねばと元気をもらいました。

ふと隣の会場を見ると、そちらも大きな歓声に包まれていました。その会場でも、ボールを追いかけるサッカー少年・少女の姿がありました。何の大会か見てみると、小学校5年生まで（U11）の全道大会でした。後志のチームも気になりましたが、根室代表のチームも気になりました。20年ほど前、根室市で中学校サッカー部を指導していたこともあり、当時を懐かしみ、少し観ていくことにしました。根室市のチームはどこが出ているのかな？誰か知っている指導者はいるかな？どんなサッカーしているのかな？と。

根室代表の指導者を観てビックリ！26年前、初めてサッカー部を担当したときの教え子でした。3年間指導し、キャプテンを努めた子でした。子どもたちにポジティブな励まし、的確な指示をベンチから送り続ける、頼もしく素晴らしい指導者になっていました。試合後に声をかけ、少し話をしました。子どもの数が減り、全道各地でサッカーチーム数も減少している現在、根室市も例外ではなく、かつて3～4チームあったサッカー少年団が、今や彼が指導する1チームのみとなったようです。根室のサッカーを支え続ける指導者としての奮闘を聞きました。彼はサッカーに関わり続けるという夢を叶え、さらに次のビジョンも語ってくれました。「なりたい」を実現し、次の「なりたい」を見つけている。そうした熱い思いに触れ、とても眩しく見えました。

明日から10月となります。10月の重点は「チャレンジ！」です。10月には、学習発表会があります。「自分の今」を表現できる、またとないチャンスです。得意なことや興味があること、または苦手なことについて頑張っている姿を、保護者・地域の方々に観ていただけます。また、9月には子どもたちとの教育面談や保護者の方々との個人面談を実施しています。自分を見つめ直し、自分のよさを認め、そしてこれからの課題を捉えて努力していく10月となります。ひとりひとり、これから頑張っていきたいものは違います。学級担任との教育面談で出てきた「頑張りたい！」と思ったこと。それは自分をよりよくしたい、「なりたい」ができた瞬間です。だから今が大きなチャンスです！あとは少しずつでも「頑張りたい！」を形にしていくことです。周りから言われたからやるのではなく、自分で「やる！」と決めてチャレンジしてほしいと願います。そのサポートができる学校でありたいと考えます。

さて、本校は今年度開校150周年を迎えています。明日の全校朝会では、東小学校の150年を振り返る場面を設定する予定です。その場で、私から子どもたちへ少し提案をします。「150年を記念して、自分たちでなにかやってみたくいことを企画してみないかい？」と。初めから「こんなのできないよね？」とあきらめず、東小学校の思い出として記憶に残ること、仲が深まることを考えてくれたらと思います。「みんなの笑顔」が実現できるように、自分で考え、動き出すチャンスがあります。どのような企画が子どもたちから生まれるか、楽しみにしています。



## 5年生宿泊学習

5日(木)・6日(金)に岩内マリビューを始め、近隣町村において宿泊学習を行いました。共和町のメロン選果場では、メロンの大きさに仕分けする様子を見て、とてもおいしいメロンを頂きました。また、泊村の鯉御殿では、昔の鯉漁の様子を学習し、家の仕掛け等に注目してグループごとに見学をしました。また、とまりんくではスケート場の寒さにびっくりしながらも、スケート体験を楽しみました。

夕食は宿泊班ごとに協力してカレーライスを作り、いわない高原ホテルの温泉に入り、1日の汗を流しました。

来年の修学旅行に向けて、集団生活のマナーやルールを学び、みんなで楽しく過ごした2日間となりました。



## SNS教室を行いました

全国的にインターネットに関するトラブルに子どもたちが巻き込まれる事例が年々増加しています。そこで、本校でも KDDI 様のご協力で全学年を対象に1・2年生、3～6年生に分けて「SNS 教室」を実施しました。



今回は、発達段階に応じた動画を視聴して、文字トラブルや誹謗中傷などの人間関係、長時間利用や課金などのスマホ(ゲーム)依存、個人情報流出や誘拐などの出会い・犯罪について学びました。

スマホ等に振り回されないためには、自分をコントロールすることが大切です。そのためにも、スマホやゲームを扱う時のルールを決めておくことが必要です。お子様と一緒に適切な利用について話し合いルール作りをよろしくお願いします。



## 秋の交通安全運動

17日(火)～19日(木)の3日間、お忙しい時間帯にもかかわらず、子どもたちの登下校時や放課後の自転車の乗り方の様子を観ていただきありがとうございました。

この期間、職員も巡回を行い、登下校時の歩行の仕方はよくできていたようです。一方で放課後の自転車の乗り方で危ない乗り方をしていると指摘も頂き、子どもたちにも指導を行いました。

子どもたちの安全を守るため、学校でも折に触れ指導を行いますので、ご家庭でも声かけをよろしくお願いします。また、この期間に限らず、児童が事故につながることやマナーに反することをしているのを見かけたら、学校までご連絡下さい。よろしくお願いします。



## 1日防災学校を行いました

12日(木)2校時に地震を想定した避難訓練をしました。大きく揺れているときは、机の下で身体を守り、揺れがおさまった後に素早く体育館に避難しました。先生の指示に従い、落ち着いて「おかしも(押さない、駆けない、しゃべらない、戻らない)」を守り避難することができました。

今回は学校での地震を想定した訓練でしたが、地震はいつ・どこで発生するか分かりません。休日や放課後、友達と遊んでいるときや家庭で過ごしているときかもしれません。ご家庭でも万が一に備えて、避難経路などを確認し「自分の命は自分で守る」ことについてお話して頂ければと思います。

また、中休みには6年生が水消火器の訓練を行いました。消火器の重さに戸惑いながらも使い方や消火の方法について学ぶことができました。



3時間目には、岩内町役場の危機管理課の福森様を講師に、4年生が岩内町の防災対策について学びました。災害が起きた場合について説明を受けた後、避難所の体験がありました。段ボールベッドの頑丈さや非常食の種類の高さを知り、災害への備えの大切さについて学びました。



## 教育実習生が来ました

17、18、20日に草の根教育実習(教職を目指す学生が、教員のやりがいを実感するとともに地域の魅力を再発見するための活動です)に糟屋先生と江良先生の2名の実習生が本校を希望して教員の体験を行いました。



3日間と少ない日数にも関わらず、子どもたちの登下校の見守り、学級で給食時間や休み時間とともに過ごし、授業も行う等貴重な体験をして、「来年も東小学校に来たい」と、教職のやりがいを感じていました。



## お知らせ

10月31日(木)は、「実践発表会」(会場：岩内町立岩内西小学校、岩内町立岩内第二中学校)に東小全職員が参加するため、8日課2時間(給食なし)、10時20分頃の下校となります。